

寒さが厳しい日が続いています

暖冬と思われたこの冬ですが、一転、厳しい寒波が襲来しています。全国各地で記録的な寒さとなっており、大雪による被害が報道されています。都心でも、先月積雪により一部の交通機関に混乱が生じたり、転倒事故によるけが人が出たりしました。学校では、インフルエンザの流行の兆しがみられ、欠席者も増えているようです。つばさ教室でも児童・生徒の健康には十分気を付けていますが、保護者の皆様におかれましても、子どもの寒さ対策のほか、手洗いやうがいの励行、マスクの着用、体調不良の際の早目の通院など、よろしくお願いします。

つばさ教室では、通室する一人ひとりの児童・生徒の安全を第一に考えています。もし、天候等による交通機関の乱れがある場合は、無理をせずに、安全最優先で登室させてほしいと思います。また、風邪やせきがひどい時などは、登室することでかえって重症化したり、周囲に風邪をうつしてしまったりする恐れがあります。早く治すためにも、大事をとって休ませることも必要です。体調不良の際は、遅刻早退を含めて、保護者の方からつばさ教室に、電話連絡を入れていただきご相談いただければ幸いです。保護者の皆様も、ご自愛いただきたいと存じます。



防災学習を実施しました

つばさ教室では、阪神淡路大震災が起きた1月17日を忘れないという思いを込めて、毎年1月に防災学習を実施しています。今回は1月19日(火)AEDの使い方と非常食の試食について行いました。

「応急救護法(AEDの操作法)」では、講師として、麻布消防署飯倉出張所消防署員(3名)においでいただき、実際の災害現場を想定し、大けがをしている人をどのように助けたらよいか学習しました。具体的には、道ばたで倒れている人への声のかけ方、周囲の人への協力の仰ぎ方、心臓マッサージ及びAEDの操作法について、練習用の人形を使って学びました。心臓マッサージでは、子どもたちが人形の胸に両手をあて、30回強く押す動作を繰り返し行いました。AEDの操作法では、電源の入れ方や電極パッドの貼り付け方等、使用する際の注意点について丁寧に教わりました。子どもたちは、倒れている人を発見した人が、消防署員が到着するまで適切に応急処置を行うことが何より大切であ



ることを学びました。この体験学習中、消防署員の方が携帯しているアラームが鳴り出した為、防災学習は切り上げられ、現場へ急行されました。このアラームは、近隣でボヤが発生したことを知らせるものでした。子どもたちは、消防署員の緊張感と責任の重さを感じ取った瞬間でした。

続いて、非常食のアルファ米ととん汁の試食体験を行いました。わかめご飯の素が入ったパックをあけ、そこに熱湯を注ぎ、20分待つとわかめご飯の完成です。手作りの豚汁といっしょにいただきました。災害時、お湯が手に入るかは分かりませんが、この日は温かい昼食をとることができました。以下、参加者全員の防災学習の感想文を紹介します。



- ◇ 応急手当は大変だということが分かりました。
- ◇ AEDは見たことがあったけれど、使い方を知らず、何に使うのかよく分からなかったが、今回やっと知ることができた。
- ◇ AEDは、子供でも操作できることが分かった。
- ◇ AEDの使い方が分かったので、大人になった時、倒れている人がいたら助けたいと思います
- ◇ AEDの使い方を教えていただき、これからの自分にとっても役立つことだと思いました。意識のない人がいた時、助けられる人になりたいです。

==== 2月の行事予定 =====

◆外国語活動 2月10日、24日の各水曜日、NTによる英会話学習を行います。

◆体育活動 2月3日、10日、17日、24日の各水曜日、赤羽小学校にて実施します。

今月の「ヨガ体験」は29日（月）午前11時から1時間実施します。

◆梅祭り 2月19日（金）芝公園で実施されます。つばさ教室では、梅祭りの見学を予定しています。

[体育館工事についてのお知らせ]

2月1日から3月下旬までの期間、つばさ教室の2階にある体育館の工事が行われています。現在体育館は安全上の理由で使用していません。しかし、体育館のスペースは有事の際の緊急避難場所に指定されています。今回の工事では、天井の板と窓枠の部品の撤去・交換を行っています。

門の出入りの方法に変わりはありません

現在体育館の工事をしていますが、つばさ教室は通常通り実施しています。出入り口等には、安全のための「仮囲い」が設置されています。登室の際は、今まで通りインターフォンを押していただき、小門から出入りします。小門の内側からつばさ教室の玄関まで、仮囲いに沿って通路が作られています。安全に歩行できますので、ご安心ください。また、大門から工事車両が通過するため、門の前に警備員が立っています。入る時に不明なことがありましたら、警備員にお尋ねください。ご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。